
  

  

   
y eso ha estado 
mas bajo” de lo 
esperado 

La ejecutiva destaca este evento como 
“histórico” por la cantidad de convocados. 

Una de las empresas anfi- 
trionas del ChileDay en Lon- 
dresesel HSBC yla cara visible 

es Mónica Duwe, actual CEO 
dela oficina chilena del banco 

de origen inglés. La ejecutiva 
destaca este evento como 
“histórico” por la cantidad 

de gente que ha participado. 
- ¿Cómo ve al país? 
-Evidentemente hay menos 

crecimiento. Estamos con una 

inflación que ha sido un poco 
más pegajosa (...)Tenemos 
todavía un empleo no formal 
bastante alto y eso impacta. Y 
la mejor forma de crear riqueza 
y desarrollo es el crecimiento 
y eso ha estado más bajo de 
lo que a todos nos gustaría 
ver. Ahora hay sectores que 
destacan en la otra dirección, 
como la minería. También 

hemos visto sectores vincu- 

lados a transición y energía, 
con algunos cambios o falta 
de definición y eso impacta 

porque no hay certeza. 
- ¿Cómo afecta eso a la 

confianza del inversionista? 

-Complica y retrasa de= 
cisiones. Un inversionista 

institucional grande o una 
empresa multinacional tienen 
múltiples oportunidades de 
hacerinversiones y los planes 
son flexibles. Si en un país 
tengo incerteza lo corro al 
año entrante. Eso no quiere 
decir que no se vaya a hacer, 
pero tal vez no se hace en el 
momento que a nosotros nos 
gustaría. Tenemos todavía 
un mercado de capitales que 
está golpeado y eso te influye 
en la toma de decisión de la 

inversión y sobre la potencial 
rentabilidad quevasa generar. 

- ¿Cuál debería ser la 
fórmula para apuntalar el 
mercado de capitales tras 
los retiros de fondos? 

-Losretiros que se hicieron 
no los recuperas en un plazo 

  

   

per "Y 

muy corto, pero las certezas 
delas reglas del juego ayudan. 
Unalegislación pro inversión, 
pro certeza, pro crecimiento 
teva a fortalecer muchísimo 
el mercado de capitales. Te- 
¡nemos todavía AFP que están 
fuertemente invertidas afuera, 
que buscan liquidez y no van 
a posicionarse tan fuerte en 
el mercado local si tienen la 

incerteza o si tiene la posibili- 

dad de que venga un cambio y 
tengan que generarliquidezen 
el corto plazo. En el mercado 
de capitales también influye 
mucho el interés que pueda 
haber del gran inversionista 

internacional y ahí compites 
con Brasil, México, Colom- 
bia y ahora potencialmente 
Argentina.   

el sector 
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forestal” 
El ejecutivo propone una fórmula de 
fomento para que los pequeños y medianos 
productores puedan forestar. 

“Es urgente que en Chile 
nos tomemosen serio al sector 

forestal”, ese fue el mensaje 
que transmitió el gerente 
general de CMPC, Francisco 
Ruiz-Tagle, en el panel que 
participóenla segundajornada 
del ChileDay que se desarrolló 
en Londres. 

En su presentación el prin= 
cipal ejecutivo de la papelera 
indicó que el sector forestal y 
el mundo de la madera tienen 

un rol clave en el futuro del 

planeta y en el desarrollo de 
los países, añadiendo que 
Chile no puede dejar pasar 
esta oportunidad de ser un 
jugador relevante. “Tenemos 
un potencial enorme que no 
estamos aprovechando”. 

Ruiz-Tagle destacó, en el 
panel “Construyendo un futuro 
mejor a través de prácticas 
productivassostenibles”, quea 
comienzos de ladécadade1970 

la superficie de bosque nativo 

en Chile era de 14 millones de 

hectáreas, que coincide con 
el inicio del fomento a las 

plantaciones forestales con 
fines productivos. 

“A la fecha, se mantienen 
las 14 millones de hectáreas 

de bosque nativo. Es decir, 
las plantaciones forestales 
han protegido los bosques 
nativos, ya que de ellas se 
obtiene la fibra y la madera 

para la elaboración de múlti- 

ples productos”, sostuvo. No 
obstante, detalló que desde 
2017, “Chile ha perdido un 
millón de hectáreas de bosques 
(nativo y productivo) por los 
incendios forestales”. 

“Estamos en un punto de 
inflexión. Hoyes el momento 
para tomar decisiones, para 
apostar en serio por el de= 
sarrollo del sector forestal, 
sobre todo de los pequeños y 
medianos productores”, indicó 
en su presentación. 
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Según elinventario de plan= 
taciones de Conaf, las plan 
taciones forestales han caído 
cerca de 10% en los últimos 20 
años. “Eso tenemos que solu- 
cionarlo. Las plantaciones de 
pino están en el mismo nivel 
que a comienzos de la década 
del “90. Eso no cuadra con los 

desafíos que tiene Chile y el 
mundo”. 

El ejecutivo de la empresa 
ligada al grupo Matte propone 
una fórmula de fomento para 
que los pequeños y medianos 
productores puedan forestar. 

“Sin ese estímulo o subsidio, 

queayudealos pequeñosyme- 
dianos propietarios, esimpo- 
sible que como país podamos 
adquirir un rol protagónico a 
nivel mundial en un sector 

que es de futuro”. 

  

Gobiernos 
corporativos, 
financiamiento, 
infraestructura, 
ahorro y profundidad 
del sistema, son los 
Pilares que planteó. 

Díasantes de que comenzara 
unanuevaversión deChileDay 
enParísyLondres, la Comisión 
para el Mercado Financiero 
(CME) publicó un documento 
sobre el mandato que tiene 
la entidad para desarrollar el 
mercado financiero. 

Tras los retiros de los fon= 
dos de pensiones en tiempos 
de pandemia, el mercado de 
capitales no se ha recuperado 
a niveles previos, uno de los 
temas más abordados durante 
las reuniones que se desarro- 
llaron en Europa. 

La presidenta de la CMF, 
Solange Berstein, abordó con 

para desarrollar 
el mercado a 

. N 

mediano plazo 2 ME 
DF las tareas que implicarán 
el desafío de incentivar el 
mercado. 

- ¿Cuál es la agenda de 
mediano plazo? 

- Hay una agenda más de 
mediano plazo paralacuales— 
tamos generando trabajando 

en un documento de política de 
modernización del mercado de 
capitales. Seidentificaroncinco 
temas en los cuales creemos 
queesimportante trabajar para 
continuar desarrollando nues- 
tro mercado yreflejarlasenun 
documento en 18 meses más. 
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Loscinco puntos son gobiernos 
corporativos, financiamiento 
deempresasde menor tamaño, 
infraestructuras del mercado 
financiero, ahorro y profun- 
didad del mercado. 

En el largo plazo tiene que 
ver con una pregunta más 

abierta de qué más podemos 
hacer. Creamos un comité 
de impulso estratégico que 
funciona mientras se instala 

una determinada iniciativa y 

está liderado por Beltrán de 
Ramón. 

Caso Audios 
- ¿Cómo afecta a la credi- 

bilidad del mercado chileno 

lo que está pasando con el 
denominado Caso Audios? 

-Hemos visto cómo los 

inversionistas extranjeros 
tienen un gran interés en 
nuestro país. Tenemos un 
mercado financiero sólido, 

que se ha ido desarrollando. 

Respecto del Caso Audios 
en particular, simplemente 
recordar que todo esto parte 
por el ejercicio de nuestra 
labor supervisora, que detectó. 
una infracción grave en una 
corredora pequeña. Se to- 
maron todas las medidas que 
correspondían de manera muy 
rápida, la corredora se cerró y 
seaplicaron drásticas sancio- 
nes. Como corresponde, se hi- 
cieron denuncias al Ministerio. 

Público. La institucionalidad 

de nuestro sector financiero 

está funcionando y detectando 
cuando hay problemas. 
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